

# NOTA

## EDITORIAL

*Los servicios estadísticos del Servicio Nacional de Salud, a través de su información nacional, han servido de base para la elaboración del acabado estudio de la Evolución y Características de la Mortalidad Materna y Perinatal en Chile que nos presenta el Profesor Ramiro Molina C. y un grupo de docentes del Departamento de Salud Pública y Medicina Social de la Universidad de Chile.*

*Las variaciones de la mortalidad registradas en un período de más de 20 años demuestran una tendencia a la disminución, muy clara para la mortalidad materna y escasa para la perinatal. Se analizan en detalle los factores condicionantes de estos resultados, encontrándose que los de mayor importancia son: la atención profesional del parto, la edad de las madres, la fecundidad y la extrema pobreza.*

\* \* \*

*En su Análisis Crítico de la Anticoncepción Moderna en Chile, el Dr. Patricio Mena G., nos entrega una reseña circunstanciada de la evolución de las diferentes modalidades de la anticoncepción seguida en los países que han adoptado este medio de regulación de natalidad. Las estadísticas sobre variaciones de la natalidad, indicadores de salud y recursos médicos y de matronas, todo en un período de 10 a 15 años, llevan al autor a exponer una interesante ponderación de efectos directos e indirectos de la anticoncepción y a formular la proposición de medidas tendientes a obtener, entre otras, una amplia información a la comunidad sobre los alcances de la anticoncepción artificial, y a las autoridades la modificación de los programas de educación sexual y la destinación de fondos para la promoción de los métodos naturales.*

\* \* \*

*Prosiguiendo en una secuencia periódica que se continúa desde su primera publicación en Cuadernos Médico-Sociales desde 1975, el Profesor Dr. José M. Ugarte Avendaño nos entrega un nuevo análisis de los principales cambios experimentados por Algunas Características de la Población Médica Chilena entre noviembre de 1975 y junio de 1977.*

*En este estudio se consideran sólo algunos cambios: número de médicos, su distribución geográfica, algunas de sus condiciones estructurales y su movimiento migratorio. Sin embargo en este corto período de análisis pueden deducirse algunas conclusiones que señalan un aumento de los jubilados reincorporados, los de ejercicio privado y los jubilados con consulta privada y de los que se encuentran en el extranjero distribuidos por especialidad.*

\* \* \*

*Una revisión exhaustiva de disposiciones destinadas a realizar un control eficaz y permanente de la calidad del ambiente constituye el relato del Profesor de Derecho Administrativo de la Universidad de Chile, Sede Valparaíso, Consideraciones sobre el Control de la Contaminación Ambiental. En éste se propone la formulación de políticas y planificación de programas en relación al control sanitario del ambiente.*

*Se reconoce el valor y la importancia de la norma jurídica y se sostiene la utilidad de dictar un conjunto básico y sistemática de normas que establezcan un Derecho de Protección del Medio Ambiente y que tiendan a asegurar la prevención y restauración de la Ecología.*

\* \* \*